

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian hukum empiris.¹ yaitu dengan melakukan penelitian langsung terhadap pihak yang bersangkutan yang melaksanakan praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang, yang mencakup penelitian terhadap penerapan hukum dimasyarakat, yaitu jenis penelitian yang merupakan studi terhadap realitas kehidupan masyarakat secara langsung.² Dengan ini penulis meneliti langsung ke lokasi penelitian untuk mendapat data-data dan informasi yang diperlukan.

Adapun pendekatan yang dilakukan dalam menganalisis data adalah deskriptif kualitatif yaitu peneliti dalam menganalisis berkeinginan untuk memberikan gambaran atau pemaparan atas subjek dan objek penelitian sebagaimana hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti tersebut.³

¹ Soerjono Sukanto, *Pengantar Penelitian Hukum* (Jakarta: UI Press, 1983), hlm. 51.

² Basrowi Suwandi, *Memahami Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: Renika Cipta, 2008), hlm. 52.

³ Mukti Fajar dan Yulianto Achmad, *Dualisme Penelitian Hukum Normatif dan Empiris*, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2010), hlm. 183.

B. Tempat dan Waktu Penelitian

Tempat penelitian ini berlangsung di Desa Pauh khususnya di RT.07 RW.03 Kecamatan Limpasu Kabupaten Hulu Sungai Tengah. Sedangkan waktu penelitian ini selama satu bulan, dari tanggal 01 Maret sampai dengan 31 Maret 2018.

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek dalam penelitian ini adalah kelompok tani yaitu pengelola (penjual) dan anggota kelompok tani yaitu pembeli, serta pihak-pihak lain yang dapat memberikan informasi yang diperlukan penulis.

2. Objek penelitian

Objek dari penelitian ini adalah praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang dan faktor yang melatarbelakangi terjadinya praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang di Desa Pauh Kecamatan Limpasu Kabupaten Hulu Sungai Tengah.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Adapun data yang digali dalam penelitian ini adalah segala sesuatu yang berhubungan dengan judul dan permasalahan sehingga dapat menjelaskan lebih rinci tentang judul tersebut, yaitu:

- a. Gambaran praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang di Desa Pauh Kecamatan Limpasu Kabupaten Hulu Sungai Tengah.
- b. Faktor yang melatarbelakangi terjadinya praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang di Desa Pauh Kecamatan Limpasu Kabupaten Hulu Sungai Tengah.

2. Sumber Data

Adapun yang menjadi sumber data dalam penelitian yang dilakukan ini adalah:

Informan, yaitu orang-orang yang dianggap mengetahui dan dianggap dapat memberikan keterangan yang berhubungan dengan penelitian ini, seperti penjual dan pembeli serta keluarga informan dan pihak lain yang dapat memberikan keterangan yang berkaitan dengan masalah yang diteliti ini. Dan kelompok tani yang berjumlah 22 orang sudah termasuk pengelola 5 orang.

E. Teknik Pengumpulan Data

Untuk mendapatkan data yang ingin diperoleh dalam penelitian ini, penulis menggunakan beberapa teknik pengumpulan data, yaitu:

1. Observasi

Teknik ini digunakan untuk melakukan pengamatan secara langsung dalam rangka mengumpulkan data tentang praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang yang dilakukan oleh anggota kelompok tani dan faktor yang melatarbelakangi

terjadinya praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang di Desa Pauh Kecamatan Limpasu Kabupaten Hulu Sungai Tengah.

2. Wawancara

Wawancara adalah penulis melakukan tanya jawab langsung kepada penjual dan pembeli untuk bertukar informasi penelitian ini tentang praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang dan faktor yang melatarbelakngi terjadinya praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang di Desa Pauh Kecamatan Limpasu Kabupaten Hulu Sungai Tengah, khususnya pada RT. 07, sehingga diperoleh data yang diperlukan.

F. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data

1. Teknik Pengolahan Data

Untuk mengolah data yang diperoleh digunakan teknik sebagai berikut:

- a. Editing, yaitu penulis meneliti dan menyeleksi kembali terhadap data yang diperoleh dan terkumpul sehingga kelengkapan, kejelasan serta kesempurnaan data dapat diketahui.
- b. Klasifikasi, yaitu pengelompokkan data sesuai dengan jenis-jenis data yang diperlukan.
- c. Matrikasi, yaitu dengan melakukan penyusunan secara ringkas terhadap data yang diperoleh tentang praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang dan faktor yang melatarbalakangi terjadinya praktik jual beli pupuk

padi dengan sistem utang piutang di Desa Pauh Khususnya di RT.07 RW.03 Kecamatan Limpasu Kabupaten Hulu Sungai Tengah.

2. Analisis Data

Dalam menganalisis data yang telah terkumpul digunakan analisis deskriptif kualitatif yaitu dengan melakukan penelaahan dan pengkajian secara mendalam terhadap hasil penelitian tentang praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang dan faktor yang melatarbelakangi terjadinya praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang di Desa Pauh Khususnya di RT.07 RW.03 Kecamatan Limpasu Kabupaten Hulu Sungai Tengah berdasarkan pada ketentuan jual beli yang ada kemudian ditarik kesimpulan.

3. Tahapan Penelitian

Dalam menyelesaikan penyusunan penelitian ini siap dimunaqasahkan, maka ditempuh tahapan-tahapan sebagai berikut:

a. Tahap Pendahuluan

Pada tahap ini penulis lebih dahulu mempelajari dengan seksama permasalahan yang akan diteliti dan melakukan penelitian pendahuluan kelapangan tentang praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang dan faktor yang melatarbelakangi terjadinya praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang di Desa Pauh Khususnya di RT.07 RW.03 Kecamatan Limpasu Kabupaten Hulu Sungai Tengah, kemudian hasilnya dituangkan dalam sebuah proposal penelitian. Untuk kesempurnaannya maka dikonsultasikan dengan Dosen Penasihat dan meminta persetujuannya untuk dimasukkan ke Biro Skripsi Fakultas Syariah UIN Antasari

Banjarmasin. Setelah penetapan judul serta penetapan Dosen Pembimbing I dan Pembimbing II, kemudian dikonsultasikan kembali untuk diadakan perbaikan, lalu kemudian hasilnya diseminarkan.

b. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap ini terlebih dahulu mengurus surat resitnya, kemudian terjun langsung melakukan penelitian lapangan dengan wawancara (interview) langsung kepada informan, sehingga diperoleh data yang diperlukan tentang praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang dan faktor yang melatarbelakangi terjadinya praktik jual beli pupuk padi dengan sistem utang piutang di Desa Pauh Khususnya di RT.07 RW.03 Kecamatan Limpasu Kabupaten Hulu Sungai Tengah.

Untuk melakukan riset ini maka diperlukan waktu selama 1 (satu) bulan sesuai dengan surat perintah riset yang telah dikeluarkan Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin.

c. Tahap Pengolahan dan Analisis Data

Pada tahap ini penulis mengolah secara intensif terhadap data yang diperoleh yang semuanya dituangkan dalam bentuk laporan hasil penelitian dalam bentuk deskripsi kasus perkasus dan rekapitulasi kasus dalam bentuk matrik. Selanjutnya dilakukan analisis secara kualitatif berdasarkan landasan teoritis yang telah disusun sehingga diperoleh kesimpulan sebagaimana tertuang pada bab IV.

d. Tahap Penyusunan Laporan

Pada tahapan ini penulis melaporkan semua hasil penelitian yang telah disusun dalam bentuk naskah skripsi. Setelah itu dikonsultasikan dengan dosen pembimbing untuk menyempurnakan penulisan laporan penelitian. Setelah disetujui, maka dilakukan penggandaan naskah dan siap diajukan pada sidang munaqasyah didepan tim penguji pada Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin.